



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA
 AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題	「私たちの未来は、今日から始まる」 “Our Future Begins Today”
アジア地域会長主題	「ワイズ運動を尊重しよう」 “Respect Y's Movement”
西日本区理事主題	「ワイズ魂で更なるワイズの活性化を！」 “Energizing Y's Men's Clubs with the Y's Spirit”
中部部長主題	「出会い、ふれあい、響きあい、前へ進もう」
金沢クラブ会長主題	「更なる絆をそだてよう！」 “Cultivate the Bonds of Friendship through the Service”

2016 11 月間強調 Public Relations Wellness

今月の聖句(担当 朝倉みゆき)

心を尽くし、精神を尽くし、思いを尽くして、あなたの神である主を愛しなさい。
 マタイによる福音書 22 章 37 節

11 月強調月間

ワイズデーを PR して、ワイズメンズクラブの社会的認知度を高めましょう！そして EMC やクラブ活性化に結びましょう！
 伊藤剛西日本区広報・情報委員長(京都トビネクラブ)

11 月例会 プログラム

とき	2016 年 11 月 17 日 (Thu.) 18:30~20:30
ところ	金沢ニューグランドホテル
会費	¥3,000(会員不要) ¥2,000(メネット)
司会	清水 淳 君
開会・点鐘	西 信之 会 長
主 題	司 会 者
ワイズソング	一 同
今月の聖句	司 会 者
ハッピーハースデー	西 信之 会 長
講師紹介	藤 井 辰 男 君
食前の感謝	藤 井 辰 男 君
スピーチ	藤 井 辰 男 君
	“YMCA は出会いの場”
日本 YMCA 大会報告	村 上 優 也 君
委員会報告	各 委 員
ニコニコタイム	幸 正 一 誠 君
Y M C A の 歌	一 同
閉会・点鐘	西 信之 会 長

10 月 クラブ活動状況

第 1 例会 (10 月 20 日 Thu.)	
メ ン	: 朝倉、伊藤、数澤、幸正、澁谷、清水 西、山内、山本 (9 名)
メキヤップ	: 藤井 (1 名)
出席率	: 100 %
メネット	: 伊藤、澁谷 (2 名)
ゲスト	: 西田 哲次氏 (1 名)
第 2 例会 (10 月 1 日 Sat.)	
メ ン	: 伊藤、数澤、澁谷、山内 (4 名)
メネット	: 数澤 (1 名)
ニコニコタイム	11,000 円
クラブファン ド	累計 191,000 円
B F ポイント	
切手	0 g 累計 645 g
現金	0 円 累計 0 円

会 長	西 信之	書 記	山内ミハル
副 会 長	澁谷洋太郎	会 計	伊藤仁信
直前会長	清水 淳	メネット会長	数澤淑子

第一例会：毎月第三木曜日 18:30~20:30
 金沢ニューグランドホテル Tel (076)233-1311
 第二例会：毎月 1 日 18:30~20:00
 金沢ニューグランドホテル 2F (トレド)

西日本区次期役員会に参加して

山内ミハル

10月22日(土)～23日(日)にワイズメンズクラブ国際協会 西日本区次期役員会が開催されました。次期中部部長に推されております私は、いやでも出席しなければならず、22日の朝の列車で大阪に向かいました。メネットとしての経験は30年ほどありますが、メンになってまだ3年足らず、役員はもちろん会長経験すらない私は、西日本区の役員をなさる方々にはほとんど知った方はなく(こちらは幾人かの方の顔と名前は知っていてもあちら側には私のことなど知っていただいているのではないのです)、何とも心細い思いで列車に乗りました。日頃の疲れもあって、列車の中ではほとんどウトウト状態……。今後の広報用の写真を撮るからと11:30までに集合の連絡をいただいていたので、11:00、会場のホテルに着くと、そこはワイズメン…あたかも旧知であるかのように「こんにちは、ご苦労様!受け付けはこちらです」とニコニコと愛想のいいこと。中部は西日本区の名簿のトップにあるため指定された座席は最前列のど真ん中。「これじゃ、いぬむりもできないなあ」と、いささか困惑を覚える。このホテルのレストランは土曜日の昼は閉店で、周りにはコンビニしかないと旅行社から知らされていたので、駅で買ったおにぎりを食べるかどうか迷っていたら、早速後ろの席のびわこ部の次期部長さんが声を掛けてくださって二人でロビーで食事。

午後1時、岩本理事の点鐘により開会。一連の開会セレモニーに続いて、岩本理事から西日本区の現況報告がありました。1997年に比して、458名(23.4%)の減少。その他会員の高齢化、それによる一般会計の収支の悪化がみられるとのこと。この改善策として、

- ①魅力的なクラブ運営
- ②有意義な社会奉仕やYMCAの支援
- ③例会参加や会員交流を通じて自己啓発や人脈形成に繋がっているとの実感
- ④若者が入会したくなる、紹介したくなるクラブであること

その具体的事例として、財政問題等検討特別委員会の設置、ワイズ将来構想特別委員会の設置、東西日本区交流会の開催を提案、実施とのこと。

続いて元国際会長の藤井寛敏氏の基調講演「My Time Has Come. さあ、私の出番だ。」と題して国際会長の経験から、リーダーのあり方、その役割を中心に、次期役員を担うことになった我々にとって示唆に富んだ講演でした。

休憩をはさんで、次期役員紹介があり、理事及び事業主任の活動方針が発表されました。

続いてキリスト教理解、YMCA理解、文章の作成及び事務手続きの方法について指導がありました。

夕食とフェローシップアワーで懇親を深め、長かった1日のプログラムを終えました。

2日目は早天礼拝の後、国際の現状報告、次期事業についての質問への回答が行われました。

続いて、部長グループと主任グループに分かれ、レクチャーがあり、再び合同して各部の部長方針が発表されました。

面白かったのは、この後持たれた模擬会議です。役員会で必要な議事進行についての学びですが、ともすると議論が本論から外れたり、横やりが入って議論が冗長になったりするものですが、故意に発言権を得ないで発言して指導者から注意されるなどして、周囲の笑いを誘う場面もあり、楽しい学びの時間でした。

午後3時、閉会点鐘で終了したのですが、初めの不安はどこへやら、知人もたくさんでき、びっしり詰まったプログラムに心地よい疲れを覚えながらの充実した2日間でした。お世話くださった現役員、LDの皆さんに感謝します。

【10月例会の報告】

金沢商工会議所会員サービス部長 兼 地域振興部長 兼 地域振興課長であられる西田哲次氏をスピーカーに迎え、商売にはあまり縁のない我々に向けて、商工会議所の働きと商売の動きに触れていただいた。

氏は福井県敦賀市出身、小学校の時金沢へ。

商工会議所の歴史は、明治11年に遡る。渋沢栄一



が中心となり、欧米に倣ってつくった組織で、特定の業種や産業に限定されず、企業の大小を問わず、広く商工業一般を通じた「総合的経済団体」で、役所ではない。昨年の朝ドラに出てきた五代友厚が作ったのは大阪商工会議所であるが、初めは商工会議所とは言わず、商法会議所と言っていた。

後に商工会議所法が制定され、中小企業を支援している。市制がひかれているところでは「〇〇商工会議

所」といい、町村では「〇〇商工会」という。

全国で515あり、石川県には7つ、珠洲市、輪島市、七尾市、金沢市、白山市、小松市、加賀市あり、中で一番大きいのは金沢市。学校の1クラスくらいの人数の職員がいる。中小企業は、資本金3億円以下、従業員300人以下の企業でサービス業などでは資本金5千万位のところもある。全国の企業の内99.7%は中小企業で、全従業員の77%は中小企業の従業員である。このうち85%が小企業で、製造業・建設業に多く、従業員20人以下、小売・サービス業では従業員5人以下というところもある。

会員制で、金沢市では26,000企業の内、5,900企業が会員となっている。一番多い時は8,000企業所が加入していたが、だんだん減っていった。全国的にも、大都市になればなるほど組織率は減少している。



商工会議所の働き

①経営支援

倒産や再生の相談が持ち込まれる。帳簿もつけてない小企業もあり、手伝うことも。

②街づくり

道路の整備、バスの増便、バス乗り場の提案、市祭の計画…etc.

③資格検定

珠算、簿記、商業英語、カラーコーディネーター等……近頃は受験者の年齢層の幅が広がっている。

最後に「モノからコトへ」

外国人がお金を払う基準が変わってきている。今はものがいっぱいあり、たとえば接ぎのあたって服を着ている者はいない。日本は貧富の差が少なく、物が有り余っている中で、無いから買うのではなく、自分のために、趣味のために買う。何でもいいわけではない。自分が納得した金の使い方をする。商売が難しい時代となった。商売の基本は「誰に、何を、どのように得るか」である。大型家電店がある中で、小さな家電の店が残っている理由がある。「何でもある店」よりは「…がいい」という店には金を払って買ってくれる。

(以上)

無意識に買い物をしていた私たちにとって、考えさせられるお話でした。(文責 山内ミハル)

~~~~~ お知らせ ~~~~~

☆中部第2回評議会・EMCシンポジウム

日時：11月26日(土曜日)

13:00 評議会

14:30 EMCシンポジウム

場所：名古屋YMCA池下本館5階

参加予定：西会長(次期中部書記)、伊藤(次期中部会計)、澁谷、山内(次期中部部長)各氏

☆第2回東西日本区交流会

日時：2017年2月4日(土)14:00~5日(日)昼食まで

場所：御殿場・日本YMCA同盟国際青少年センター

東山荘

プログラム：講演、交流プログラム、懇親会、DBC締結式など(詳細は理事通信 or 区HPをご覧ください)

~~~~~ YMCA からののお知らせ ~~~~~

☆金沢YMCA会員フォーラム

日時：2016年11月12日(土)18:00~20:00

会場：北陸学院大学ライザー館1階

テーマ：「これからの金沢YMCAの展望」

皆様の積極的なご参加をお待ちしています。

☆ながまちふれあいフェスティバル2016

開催日時：平成28年11月20日(日)10:00~15:00

開催場所：中央公民館長町館・長町緑地

主催：ながまちふれあいフェスティバル実行委員会

金沢市青少年団体連絡協議会

金沢YMCA・金沢ワイズメンズクラブ・金沢犀川ワイズメンズクラブの団体活動紹介などの展示コーナーがあります。皆様のご来場をお待ちします。

Happy Birthday

伊藤 悦子さん 11月15日

山本 達也君 11月17日

12月の担当

聖句担当：矢澤美佐子伝道師

ブリテン執筆：数澤 輝夫君

朝倉みゆきさん

白山登山 (10月号ブリテンに続く)

素晴らしい日の出を見たあと「池は最初の頃、噴火口だった」と教えてもらいました。その「お池巡りコース」をたどりながら、千蛇ヶ池の今年の雪は少ないとの説明を聞き、宿泊した御前荘に戻りました。

そして朝食です。コーンクリームスープとそれぞれ持参した食事をいただきました。

室堂を8時25分に出発し、弥陀が原から砂防新道を通り一步一步下りました。登山は下りが難しいと感じさせられました。

甚之助小屋で休憩です。お湯を沸かしてコーヒーをいただいて、また頑張らなければとの思いになりました。

別当観 (べつとうのぞき)、中飯場 (なかはんば)、別当出合手前の揺れる橋にたどり着き、長い時間がかかりました。

あ〜あ、やっと帰ってきたと思いました。二日目の辛さで来年は無理かなあ〜。

(朝倉みゆき 記)

～メネット会芋煮会の今昔～

みのりの秋も深まるこの季節、「芋煮会」があちこちで行われています。今年も恒例メネット会芋煮会が10月30日(日)の午後、秋晴れの空のもと開催されました。さて、芋煮会草創期を振り返るには相当遡らなければなりません。メネット会発足が1984年6月、最初の芋煮会は1987年9月27日、天候不順で2度流れて、計画から3年目にやっと実現したという記事がありました。最初は元祖?山形県の芋煮会に倣い、場所もレシピも山形風にと、犀川上流の河原で始まりました。その頃はまだ若かったメンの方々が河原の石を積み上げて手作りの竈を作り、薪は河原に流れ着いた流木を拾って燃料とする、まことに野趣豊かな芋煮会でした。けれどそういう時代は長くは続きませんでした。年々河原は狭くなり、水運び、トイレ事情などの不便さ、雨天中止の憂き目にも遭いました。さらに野外でのたき火自体、発煙届や許可が必要となり、場所を替えざるを得なくなり、のどかに川のせせらぎを聞きながらの「芋煮会」は幕を閉じ、以後いくつかの場所を変えながら、現在の「内川スポーツ広場」に定着しつつあります。ここも緑豊かな山の中で、少年野球場や、自然と触れ合いながら遊べる広場が市民の憩いの場になっています。芋煮会はその施設の「いこいの

広場」の竈を2基借りて大小2個のお鍋で芋煮を作ります。食材は殊の外こだわっています。里芋は福井は大野市、上庄村ブランドの洗い芋、牛肉は仙台牛のローズ、ところが今回「いつもの仙台牛ですよ!」と念を押すと、肉屋のご主人、申し訳なさそうに「仙台のなら…」との風評被害にとうとう負けて、今は産地の違う肉を仕入れているとのこと、背に腹は替えられぬというわけか!残念です。あとは地場産の葱とこんにゃく、調味料は醤油、砂糖、お酒のみですが、この配分が微妙なのです。甘い辛いのと鍋奉行のうるさいこと、斯くしてちょっと甘口鍋と辛口鍋が出来上がり、広場の芝生にブルーシートを敷いて円座になっての芋煮会が始まるのです。今年も朝倉夫人お手製の白菜ときゅうりの浅漬は薄味のサラダ感覚で美味しく、熱い芋煮のお箸休めにピッタリでした。さらにデザートには山内メンが梅光保育園のお芋ほりで掘った五郎島金時を竈の熾火で焼き芋に、みんな芋煮でお腹いっぱいのはずなのに焼き芋は別腹らしく、いい匂いに誘われてホクホクの焼き芋を幸せそうにぱくついていました。今回はYMCAからの参加者はなく、総勢15名、内訳は金沢クラブ10名(朝倉夫妻、伊藤夫妻、数澤夫妻、幸正メン、澁谷メン、西メン、山内メン)、金沢犀川クラブ平口さん、折よく金沢に来ていた数澤メネットの神戸の妹夫妻と金沢在住の妹夫妻も芋煮会初体験、いつもは3夫婦で食事会をするところを思いがけず芋煮会に合流させていただきとても喜んでいました。さて、来年の芋煮会はどんな会になるのでしょうか?

(数沢淑子 記)



【11月の例会予定】

11月是新企画《カラオケを楽しもう》です。

日時：2016年11月24日(木) 18:30～

場所：イーストパーク

金沢市もりの里2-188 Tel 076-264-0330